vida internacional servicio de las agencias TASS, APN, CTK,PL



represiones en territorios cupados

Las autoridades de cupación israelíes ordenaron lar por cerrados todos los entros docentes de las egiones norteñas de las isjordania. Un vocero del sudjército israelí informó que por car jempo indefinido quedarán con reradas también las iudades de El Khalil, Beit iudades de El Khalil, Beit de las iudades de El Khalil, Beit de las iudades de El Khalil, Beit de El Kalhil.

bispo salvadoreño inguilenuncia allanamiento de que glesia

El obispo auxiliar de aclaian José, Gregorio José Rosa esquihávez, protestó contra los esió esafueros que comete el permijército gubernamental.

El obispo acusó al certo. lobierno de actitud camo omplaciente con el ejército da par ue destruye y profana centros e refugiados bajo el cuido de para Uglesia. Concretamente se pur enunció los recientes casos según e allanamiento por los ceutir, tilitares en la sede de la pro-undación Promotora de rices ooperativas y de un refugio al parara desplazados de guerra.

de la risis de la economía tinoamericana

El reflejo de las

a otra

prime apitales de los países

tinoamericanos a los países

atade sarrollados occidentales

pode apporta consecuencias muy

a case aves para el continente,

ra en sclaró Gert Rosenthal, alto

as lla ecutivo de la CEPAL.

Destacó que de 1982 a
iones 387, la exportación de los
apitales desde los países
aprolítican. Virada en 140 mil millones de
tene ilares. Una parte
insiderable corresponde al
igo de la deuda externa.

evos crímenes de la

19 civiles, entre los que l'encuentran mujeres y niños, ja i-urieron el 4 de febrero en una nboscada tendida por la intrarrevolución a un camión l'el norte del país, cerca de le se uilalí, frontera con Honduras, inde los contras mantienen tra- ls campamentos.

a en v Ullmann interpreta a una cara. adre de la Plaza de Mayo

ijula La actriz noruega Liv Iman, quien interpretará en nbo, I filme o una madre de la tra- Laza de Mayo, afirmó sentirse ortunada de poder elegir una inte- Ilícula sobre el mundo en que rimos.

"La Amiga", es el título
pies
oingentina-germano occidental,
mándose actualmente en
jenos Aires y Berlín. Ullman
icargada del papel de una
ia, y jugiada (María), en los
asta impos de la dictadura militar
i el país sudamericana y en
s de la Alemania nazi.

Panamá:

El asunto es el Canal

CIUDAD DE PANAMA, 5 FEB. (PL).— La Cancillería panameña reaccionó enérgicamente ante un juicio contra el general Manuel Antonio Noriega por supuestos vínculos con el narcotráfico, mientras la oposición encabezada por la Cruzada Civilista busca lograr créditos políticos para derrocar al Gobierno.

El comandante en jefe de las Fuerzas de Defensa fue encausado en Miami, Estados Unidos, en una acción que culmina una campaña sistemática dirigida a desestabilizar al gobierno nacional y desprestigiar internacionalmente a sus dirigentes, según denunció en un comunicado la Cancillería.

La campaña surgió en Estados Unidos luego que Panamá se negó en 1986 a retirarse del Grupo de Contadora que integra con México, Venezuela y Colombia. La campaña fue impulsada en Panamá por el coronel en retiro Roberto Díaz Herrera, quien en 1987 formuló nuevos cargos contra el general Noriega y cuestionó la legalidad del gobierno.

La Cruzada Civilista Nacional, una organización basada en gremios empresariales como la Cámara de Comercio, Industrias y A-



gricultura y el Consejo Nacional de la Empresa Privada, desarrollan desde entonces una intensa actividad destinada a derrocar al gobier-

no para instaurar, según señalan, una junta provisional.

Según la Cancillería, los verdaderos propósitos de las campañas contra las autoridades panameñas están orientados a conseguir un acuerdo que le permita a Washington prorrogar la presencia de sus bases militares en Panamá más allá del año 1999, como lo establecen los tratados canaleros suscritos en 1977.

Con la actual composición de fuerzas políticas en Panamá, un acuerdo de esa naturaleza es imposible, señaló el comunicado.

La prensa opositora, que hoy dedicó sus primeras planas a informaciones relativas al juicio iniciado en Miami, publicaron avisos de la cruzada civilista en los que señala que ese enjuiciamiento representa "una vergüenza nacional y un daño irreparable a la imagen y estabilidad de Panamá".

"Despierta, despierta pueblo, despierta", agrega el aviso. Sin embargo, un llamado a bloquear por media hora las calles capitalinas tuvo escasa repercusión.

Efectivos antimotines de las Fuerzas de Defensa permanecen apostados en diversos sectores de la ciudad, pero no se han reportado incidentes. El presidente Eric Arturo Delvalle y el general Manuel Antonio Noriega recibieron un irrestricto respaldo político de los miembros del gabinete ministerial y de los cinco partidos que integran la gobernante coalición Unión Nacional Democrática, mientras diversas organizaciones populares repudiaron también los intentos desestabilizadores.

En 1971 Estados Unidos deplegó una campaña similar contra el entonces jefe del Gobierno de Panama, General Omar Torrijos, y años después, cuando la lucha por lograr la plena soberanía sobre la zona del canal era más intensa, acusó a un hermano del líder panameño de estar involucrado en tráfico de drogas.

Entretanto, El Tribunal Supremo Electoral dio a conocer hoy el calendario oficial para los comicios del 7 de mayo de 1989, cuando el pueblo panameño deberá elegir un nuevo presidente y vicepresidente de la República.

La opositora Cruzada Civilista plantea por el contrario que las elecciones se realicen 18 meses después de que asuma la junta de gobierno que propone para reemplazar al actual ejecutivo.

En EE.UU.:

Se agudiza lucha electoral

"Se han puesto en juego los métodos más sucios", comunicó la compañía de televisión N.B.C. al informar de la etapa final de preparación de los pretendientes a candidatos al puesto de presidente de los Estados Unidos para las reuniones de activistas partidarios que tuvieron lugar el lunes en el estado de Iowa. Esta es una etapa muy importante en la campaña electoral, desplegada ahora en el país, que en esencia es la primera comprobación seria de los chances que tienen los aspirantes de vencer en la carrera por el sillón presidencial.

Como informaron de Iowa, el dirigente de la campaña electoral del vicepresidente George Bush difundió un boletín de prensa, en el que se hacen desenmascaramientos acerca de que el senador Robert Dole ha violado las normas éticas y también se pone en tela de juicio la legalidad de algunos operaciones con finanzas que pertenecen a la esposa de Dole. El vicepresidente y el senador son líderes entre los pretendientes republicanos y sus chances ahora son aproximadamente iguales, señalaba la compañía de televisión.

Dole se apresuró a hacer una brusca declaración concerniente a Bush, en la que rechaza las acusaciones que se le hacen. Pero, la situación del senador es ahora muy difícil, puesto que, como informó la N.B.C., tendrá que responder a muchas preguntas concernientes a su participación personal en la obtención por su ex auxiliar de un ventajoso pedido del Gobierno, por un monto de treinta millones de dólares. El Congreso ha comenzado ya la investigación de este hecho y re-

presentantes de la investigación han dado a entender que se puede tratar de una violación de la legislación penal.

Su aporte al azuzamiento de las pasiones en torno a las reuniones de activistas del Partido Republicano en Iowa, ha hecho otro aspirante republicano, Pat Robertson. La N.B.C., aduce las manifestaciones de este ex predicador de la televisión, de las cuales dimana que él espera "sucios trucos de la gente de Bush", teniendo en cuenta la falsificación del recuento de votos.

A la vez el vicepresidente, transmitió la compañía de televisión, se puso de acuerdo con otro pretendiente, el congresista Jack Kemp, para "obtener juntos la victoria sobre Robertson".

Las encamizadas luchas en el campo de los pretendientes republicanos, así como también los escándalos que resonaron en todo el país en torno a los participantes en la carrera presidencial por el Partido Demócrata, el senador Joseph Biden y el ex senador Gary Hart, obligan a los norteamericanos a formularse la pregunta: estos pretendientes, ¿responden por sus cualidades al puesto de tanto responsabilidad de presidente de los Estados Unidos, por el que tanto luchan? Estas dudas se manifestaron, en particular, en una encuesta a la opinión pública que a finales del mes de enero se efectuó por encargo del periódico "USA Today" y la compañía de televisión N.B.C. El cuarenta y ocho por ciento de los encuestados manifestó que desearía ver entre los participantes en la campaña electoral a cualquier otro, en vez de los actuales pretendientes.

Dios y el diablo en el Estado del Sol

Por Francisco Forteza, de Prensa Latina

LONDRES, 7 FEB. (PL).— Unos dos mil hombres y mujeres esperan actualmente en las llamadas celdas de la muerte en Estados Unidos porque se cumplan sus respectivas condenas capitales, y La Florida, el "Estado del Sol", encabeza esa lista.

Willie Darden es uno de esos casos que se suprimen, un negro nacido en Georgia, que ha estado en una pequeña celda desde que Richard Nixon ocupaba la presidencia de Estados Unidos.

La sentencia de muerte sobre Darden aparece ahora como firme, después de suspenderse desde mediados de la década de los años 70 por lo menos en cinco ocasiones.

Esta vez el propio gobernador de La Florida ordenó la ejecución.

En una entrevista brindada al periódico dominical británico "The Observer", el propio Willie Arden dijo que durante su prolongada permanencia en celdas de la muerte se convenció de que son muchos los que en Estados Unidos han sido condenados a la pena capital pese a ser inocentes.

Expresamente en el "Sunshine State", o sea, La Florida, el número de personas que esperan por el momento de sentarse en la silla eléctrica son 286.

"La historia de Edward Johnson se repite", señaló uno de los documentalistas británicos que hicieron el testimonio filmico "14 días de mayo", el cual siguió a un joven negro por todo un tenebroso proceso jurídico hasta morir en una cámara de gas de Mississipi, en 1987.

En el caso de Darden, de 54 años de edad, las pruebas utilizadas en su contra fueron, según los especialistas, totalmente débiles.

Según su abogado defensor Robert Harper, una testigo dispuesta a jurar ante el tribunal de que Willie estuvo reparando su automóvil cuando cometió el crimen —asesinato de un blanco y agresión sexual contra una mujer—, nunca fue llamada a declarar.

Recientemente dos blancos descritos como personas pertenecientes a la "clase media" reconocieron públicamente que Darden estaba a muchos kilómetros de distancia del lugar del crimen cuando éste fue cometido.

Pero Willie Darden, al igual que Johnson en Mississipi, nacieron pobres y negros en un país que pese a las tensiones sociales y raciales que sufre se proclama paladín internacional en la defensa de derechos humanos.

La propia organización "Amnistía Internacional" radicada en Londres, denunció más de una vez al sistema penintenciario y jurídico norteamericano como violador de derechos humanos.

Por esto para un británico cuya edad esté por debajo de los 30 años, sometido en el último decenio a amplias promociones de llamados valores estadounidenses, casos como los de Johnson y Darden son "sorpresivos".

Según Amnistía Internacional la silla eléctrica "produce efectos destructivos. Los órganos internos del cuerpo son quemados, el prisionero trata de escapar de sus ataduras después que la electricidad es conectada, el cuerpo cambia de color, la piel se incendia y durante el proceso el prisionero se orina, defeca y vomita sangre".

Este es el resultado final para personas que realmente cometieron crímenes y también para otras, totalmente inocentes.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y J uventud, Costa Rica.